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1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et 

professionnel actuel (pour certains !!) depuis que vous avez quitté le lycée ? 
 

Je m’appelle Laurent, 23 ans. Ancien élève du Lycée, j'ai directement intégré une école 

d'informatique (EPITECH) après avoir obtenu mon Bac (SSI) en 2008. Cette école propose une 

formation en cinq ans afin de valider un diplôme d'expert (Master Homologué niveau 1). 

 

2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des 

regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans 

cette filière ? 
 

Passionné par l'informatique et préférant la pratique à la théorie, cette formation par projets 

était le bon compromis pour un élève comme moi. Elle m'a également permis d'effectuer une 

année dans une université à l'étranger afin d'améliorer mon anglais et de découvrir d'autres 

cultures. Enfin l'école est présente dans plusieurs villes en France métropolitaine et chaque élève 

peut choisir l'endroit qui lui convient le mieux : critère important lorsque l'on vient de la Réunion 

afin de ne pas être trop dépaysé. Pour ma part j'ai effectué 3 ans à Montpellier, 1 an en Afrique du 

Sud et 2 ans sur Paris (N'ayant pas validé toutes les matières j'ai dû effectuer un semestre 

supplémentaire). 

Cette mobilité m'a permis d'avoir plusieurs expériences en entreprises dans plusieurs villes que 

ce soit à Montpellier  à Paris et même à la Réunion, ou j'ai pu découvrir les différentes méthodes de 

travail grâce à de nombreuses périodes de stages. Elle m'a aussi permis d'élargir mes contacts dans 

le domaine "pro". 

 

3. Pour ceux qui ont quitté l’Ile de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur 

poursuite d’études, pourriez-vous expliquer comment cela s’est passé (votre intégration, 

votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l’école). Cela a-t-il été facile ou 

difficile ? 
 

Ayant quitté l'île à 17 ans, je n'ai pas eu beaucoup de difficultés à m'intégrer à Montpellier car 

nous étions plusieurs du Lycée Sarda à commencer nos études là-bas, je n'étais donc pas seul. Pour 

ma part je trouve que Montpellier  est une ville parfaite pour commencer ses études à condition de 

faire la part des choses entre sorties et études. La ville n'est pas très grande donc facile pour 

prendre ses repères, le climat y est bon toute l'année et une grande communauté de réunionnais 

est présente. Mon intégration s'est donc parfaitement déroulée et j'ai en plus eu la chance de 

tomber dans une excellente promotion avec beaucoup d'élèves qui sont maintenant des amis 

proches. On y trouve facilement des logements et le style de vie convient très bien à un jeune qui 

découvre l'indépendance. 

J'ai aussi profité des différentes aides régionales et départementales afin de m'aider 

financièrement en plus de mes stages qui étaient rémunérés. Aimant beaucoup voyagé, j'en ai donc 

profité pour découvrir un peu l'Europe et cette opportunité à l'étranger aura été une expérience 

incroyable et très enrichissante à tous les niveaux. 

Comme pour toutes les écoles supérieures, les 3 premières années qui servent surtout à 

former l'étudiant d'un point de vue technique, sont les plus difficiles et elles demandent beaucoup 

de rigueur et surtout beaucoup d'heures de travail (week-end compris...). Une fois ce cap passé les 



2 dernières années servent à perfectionner le côté "management", "travail d'équipe" et comme je 

vous ai expliqué plutôt, elles permettent aux élèves de voir d'autres pays. 

Je suis maintenant dans l'attente de mes résultats à mon examen final afin de valider 

définitivement mon diplôme et je recherche du travail à la Réunion dans un premier temps et 

pourquoi pas à l'étranger (Australie) si je ne trouve pas de postes qui me correspondent ici. 

 

4. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent 

penser à leur orientation post-bac ? 
 

Si je dois donner un conseil à un élève de terminale, je dirais qu'il ne doit pas avoir peur de 

partir dans le cas où il ne trouve pas de formations qui l’intéressent à la Réunion car dans tous les 

cas il aura plus d'options là-bas. Mais il faut partir avec un projet en tête et un minimum d'envie. Il 

faut aussi faire attention car il faut arriver à profiter de sa vie étudiante et de l'ouverture vers 

l'Europe tout en assurant sa formation ce qui n'est pas toujours facile. 

 

 


